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Передовиков прибыли позд-
равить губернатор Орловской 
области Е.С. Строев, председа-
тель областного Совета народ-
ных депутатов И.Я. Мосякин, 
главный федеральный инспек-
т о р  в  О р л о в с к о й  о б л а с т и 
В.В. Кабанов, первый замести-
тель губернатора и председате-
ля коллегии области Ю.В. Корос-
телкин, главы администраций 
районов области, епископ Ор-
ловский и Ливенский Иероним.

Гостей встречал духовой ор-
кестр Академии ФСО России. 
Затем виновникам торжества — 
руководителям отделений ЗАО 
«Орелинвестпром», передови-
кам сельскохозяйственного про-
изводства — был показан фильм, 
героями которого стали они, си-
дящие в зале труженики. В каж-
дом кадре — картинки крестьян-
ского труда: работа на современ-

ной технике, дружные всходы 
озимых...

Тружеников поздравил член 
совета директоров ЗАО «Орелин-
вестпром» И.А. Жерновой.

— Сегодня дочерними пред-
приятиями ЗАО «Орелинвест-
пром» — ООО «Орелагропром» 
и ЗАО «Орелагроюг» — обрабо-
тано свыше 45 тысяч гектаров 
земли, на площади около 25 
тысяч гектаров посеяны озимые 
культуры, — сказал Жерновой. 
— Большая часть этих земель — 
бывшая залежь, которая подня-
та благодаря вашему труду. 
Свыше  миллиарда рублей мы 
инвестировали в сельское хо-
зяйство области и постарались 
сделать все, чтобы максималь-
но облегчить труд земледе-
льцев. 340 новых рабочих мест 
получили труженики полей и 
ферм, которые работают по но-

вейшим технологиям. Мы ра-
ботаем и по программе соци-
альной поддержки населения. 
По социальным программам 
ЗАО «Орелинвестпром»  нашим 
благотворительным фондом 
«Добро» оказано помощи шко-
лам, детским садам, домам ве-
теранов на сумму свыше 4 млн. 
рублей.

К участникам торжества об-
ратился губернатор области 
Е.С. Строев:

— Дорогие труженики! Позд-
равляю вас с праздником и хочу 
сказать великое спасибо за то, 
что  спасали землю от неухожен-
ности, за то, что вашими труда-
ми она вновь ожила. Вы верили, 
что помощь придет, и не напрас-
но. Зазеленели озимыми забро-
шенные  поля Дмитровского, 
других районов. Разве это не 
победа? Важно, что на нашу 
землю пришли не чужаки, а зем-
ляки — люди, чьи отцы родом из 
Глазуновского района, жившие 
долгое время на Донбассе. На-
стало время нашим землякам 
возвращаться на родную Орлов-

щину. И они вернулись, переве-
ли всю агротехнику на совре-
менные рельсы, вдохнули новую 
жизнь в родные орловские села.

Сельских тружеников позд-
равил епископ Орловский и Ли-
венский Иероним:

— Дорогие друзья! Позвольте 
от всего сердца поздравить вас 
с праздником и поблагодарить 
за важные и нужные для всех нас 
труды!  Мы молимся о том, чтобы 
Господь благословил труд хле-
боробов, дал добра их семьям, 
землю благодатную и дожди 
благовременные! 

За достигнутые трудовые успе-
хи передовики сельскохозяйствен-
ного производства, руководители 
отделений компании  были награж-
дены почетными грамотами губер-
натора области, областного Сове-
та народных депутатов, получили 
ценные подарки от руководства 
инвестиционной компании.

Торжество завершилось 
праздничным концертом.

Наталья ЗАРУБИНА.
Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

В минувший четверг в Орловском городском центре 
культуры отметили профессиональный праздник — День 
работников сельского хозяйства — труженики ЗАО 
«Орелинвестпром», инвестиционной компании, 
развивающей сельскохозяйственное производство в девяти 
районах области. 

ЗАВТРА — ДЕНЬ РАБОТНИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА И ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩЕЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Спасибо за труд!

Уважаемые труженики села, работники аг-
ропромышленного комплекса, ветераны от-
расли!

Сердечно поздравляем вас с профессио-
нальным праздником — Днем работников 
сельского хозяйства и перерабатывающей 
промышленности!

Ваша жизнь — это тяжелый труд без вы-
ходных дней и отпусков, требующий постоян-
ного напряжения, огромной самоотдачи, хо-
зяйского отношения к земле, стойкости и тер-
пения.

Возрождение сельского хозяйства — это 
ключ к возрождению российского села, кото-
рое является не только кормильцем, но и хра-
нителем духовных ценностей нашего народа. 
Поэтому труд селян имеет для нашей страны 
стратегическое значение и пользуется осо-
бым почетом.

Сегодня развитие агропромышленного 
комплекса входит в число приоритетных наци-
ональных идей. И реализация национального 
проекта, и начало работы государственной 
программы в сфере АПК уже дают видимые 
результаты в области развития животноводс-
тва и малых форм хозяйствования, обеспече-
ния доступным жильем молодых специалистов 
и их семей. Все это позволяет агропромыш-
ленному комплексу региона подняться на ка-
чественно новый уровень.

Газификация сел, строительство дорог, ра-
боты по строительству и ремонту объектов 
соцкультбыта — словом, все то, что призвано 
сделать жизнь на селе максимально комфорт-
ной, всегда в зоне особого внимания депута-
тов областного Совета.

Желаем всем работникам и ветеранам от-
расли сельского хозяйства и перерабатываю-
щей промышленности доброго здоровья, сча-
стья, благополучия, новых успехов во имя про-
цветания родной Орловщины и России!

Орловский областной Совет народных 
депутатов.

И вот мы на машинном дворе бывшего 
совхоза «Нетрубежский». Второй год «Объ-
единенная зерновая компания» работает на 
землях этого — некогда передового, а с 
1990-х годов давшего было крен — хозяй-
ства. Компания так напичкала хозяйство 
техникой (импортными тракторами, сеялка-
ми, опрыскивателями, дискаторами...), что 
урожай за год вырос вдвое и составил 40 

центнеров на круг. Следы  былого упадка 
еще кое-где проглядывают: как свежие за-
платы на старом рубище — новенькие ком-
байны  «Акрос-530», последняя модифика-
ция «Дона», яркие, с пунцовым верхом, 
необычного дизайна — смотрелись, как 
инопланетные корабли, на стареньком за-
пущенном машдворе, обрамленном  лужа-
ми и бурьяном. Из обветшалых мехмастер-

ских, из пустых, незастекленных оконных 
проемов доносился оптимистичный шум 
возрождающейся жизни. Комбайнеры в эту 
пору готовят своих стальных коней к поста-
новке на зиму: приводят в порядок после 
напряженной жатвы.

Возле снятой жатки одного из эффектных 
«Акросов» хлопочет Леонид Бакарев, один 
из шести комбайнеров растениеводческого 
подразделения. Обсудив с ним достоинства 
машины, спрашиваем: сколько же намоло-
тил? Около 25 тысяч центнеров, отвечает. А 
остальные комбайнеры? Да примерно 
столько же. А вот у Ивана Стурова намолот 
гораздо больше — 31 тысяча центнеров. А 
почему у него больше — ведь машины оди-
наковые, одного года производства, и уро-
жай в хозяйстве на всех полях в общем-то 
один и тот же? «Дак ведь Иван у нас — ис-
ключительный трудяга», — отвечает без па-
фоса его товарищ по цеху. Что ж, похвала от 
коллеги — высшая похвала.

(Окончание на 2-й стр.)

Уважаемые труженики сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности!

Поздравляю вас с профессиональным 
праздником всей земледельческой России!

К этому дню мы подходим с высокими про-
изводственными показателями. Прежде всего, 
это рекордный урожай: почти 2,5 миллиона 
тонн зерновых убрано с орловских полей! Ре-
зультат превышает лучшие достижения совет-
ского периода.

Орловщина подтвердила свой статус: она 
по праву входит в число регионов, которые на-
зывают хлебным краем, житницей России. 
Слагаемые успеха — стратегически верная, 
комплексная политика государства по подде-
ржке крестьянства, привлечению инвестиций 
в АПК, твердая линия на техническое и техно-
логическое перевооружение, самое тесное 
сотрудничество с передовой аграрной на-
укой.

Другое центральное событие сельско-
хозяйственного года не только Орловщины, 
но и России — открытие в Троснянском районе 
важнейшего объекта Знаменского националь-
ного генетического центра, созданного корпо-
рацией «Эксима», — племенного репродукто-
ра на 4800 голов. Данный проект реализуется 
в нашей стране впервые. В производство 
внедряются высочайшие достижения генети-
ки, других отраслей науки, самые передовые 
технологии. Главная задача — обеспечить вы-
сокопродуктивными образцами сельскохо-
зяйственных животных все субъекты Россий-
ской Федерации.

В регионе принята программа развития 
молочного животноводства. Будет построено 
свыше 30 современных животноводческих 
комплексов не менее чем на 1000 — 1200 
голов каждый, в том числе мегакомплекс на 
5000 голов. Это позволит вдвое увеличить 
производство молока.

Увеличиваются посевы рапса, сахарной 
свеклы, ведется работа по переходу к глубо-
кой переработке зерна и другой сельскохо-
зяйственной продукции непосредственно на 
территории области.

Сельское хозяйство — не просто отрасль 
экономики. Это и среда обитания, образ жизни 
народа, важнейший стратегический фактор 
закрепления территории за государством.

Сохраним село — сохраним Россию!
Вот почему мы всегда выступали за полити-

ку государственного протекционизма, государ-
ственную поддержку нашего аграрного комп-
лекса. Важнейшим шагом в этом направлении 
стал национальный проект «Развитие АПК». 
Следующим этапом станет пятилетняя Государ-
ственная программа развития сельского хозяй-
ства и регулирования рынков сельскохозяйс-
твенной продукции, сырья и продовольствия.

15 февраля 2008 года в ходе визита в наш 
регион министра сельского хозяйства РФ 
А.В. Гордеева подписано соглашение, которое 
предусматривает совместные действия по 
дальнейшему развитию агропромышленного 
комплекса. Соглашение рассчитано на пять 
лет. Речь идет не просто о серьезных произ-
водственных планах, а прежде всего о перево-
де АПК на рельсы инновационного развития.

Государство окажет помощь сельхозпроиз-
водителям в освоении современных техноло-
гий, внедрении передовых методов организа-
ции производства, в создании условий жизни, 
которые обеспечивают желание работать на 
земле, сохранение сельского уклада. Это 
должно способствовать ускоренному разви-
тию крупнотоварного производства, а также 
всех малых форм хозяйствования, решению 
вопросов кадрового обеспечения, увеличению 
объемов жилищного строительства. Планиру-
ется трехкратный рост заработной платы за-
нятых в аграрном секторе.

Вы знаете, что вопрос укрепления глобаль-
ной продовольственной безопасности был 
среди главных в повестке дня прошедшей в 
этом году в Японии встречи «Большой вось-
мерки». Лидеры ведущих держав поддержали 
предложения Президента России Д.А. Медве-
дева, направленные на решение продовольс-
твенных проблем. И в этой сфере голос Рос-
сии также становится все более весомым.

Важно не останавливаться на достигнутом, 
закрепить успех.

Мы доказали всему миру: Россия возрож-
дается,  в том числе как великая аграрная де-
ржава!

От всей души желаю вам, дорогие друзья, 
новых побед. Здоровья, счастья, мира и благопо-
лучия вам и вашим близким!

Е.С. СТРОЕВ. 
Губернатор области.

Поздравления

Семейный портрет на фоне усадьбы

В Сухуме состоялись праздничные 
мероприятия по поводу пятнадцатиле-
тия провозглашения независимости 
этой небольшой приморской респуб-
лики. В них приняли участие россий-
ские  официальные лица, в том числе 
руководители ряда краев и областей, 
наиболее близко связанных с Абхази-
ей. Среди них был и орловский губер-
натор Егор Строев, который еще в быт-
ность Председателем Совета Федера-
ции впервые пригласил руководителей 
тогда еще непризнанной республики в 
российский парламент. Мы попросили 
Егора Семеновича поделиться своими 
впечатлениями о празднике и перспек-
тивах сотрудничества России и Абха-
зии.

— Егор Семенович, известно, что 
вы давно симпатизируете Абха-
зии и поддерживали ее в самые 
трудные времена…
— С Абхазией меня связывает 

35-летняя дружба. Могу сказать, что с 
симпатией относился к этой земле, ра-
довался ее успехам, вместе с ней пе-
реживал трагические времена. А что 
касается поддержки… Наверное, то, 
что еще в 1997 году, будучи Председа-
телем Совета Федерации, я как один 
из высших государственных чиновни-
ков принял у себя первого президента 
Абхазии Владислава Ардзинбу, само 
по себе поддержало наших соседей. 
Думаю, что и дальнейшие попытки на-
ладить, иногда даже вопреки междуна-
родным санкциям и позиции МИДа 
России, гуманитарные и хозяйствен-
ные отношения тоже можно считать 
рукой дружбы. Если говорить откро-
венно, то Абхазия — естественный со-
юзник России, и любые санкции, даже 
международные, ощущались как вре-
менное явление.

— А как развиваются контакты на-
шего региона с Абхазией?
— Десять лет назад, когда еще дейс-

твовали серьезные экономические 
санкции в отношении Абхазии, стало 
понятно, что без российской помощи 
она просто погибнет. Поэтому основ-
ные контакты были перенесены из цен-
тра в  регионы. Орловская область под-
писала с абхазским правительством  
протокол о намерениях, в котором оп-
ределялись возможные сферы сотруд-
ничества. Мы обменивались гастроля-
ми танцевальных ансамблей, орловс-
кие футболисты проводили трениро-
вочные сборы на южном побережье, 
начинался обмен детскими туристи-
ческими группами, пошли первые ме-
роприятия  экономического плана. Но 
тут, после одного из грузинских демар-
шей, вмешался наш МИД, настаивав-
ший на жестком соблюдении санкций, 
даже сверхжестком. Пришлось нам, 
как и ряду других российских регио-
нов, свернуть целый ряд интересных 
программ. Но сегодня уже не время 
вспоминать старое, время развивать 
сотрудничество на новом уровне. Об 
этом, обращаясь к регионам, недвус-
мысленно говорит Президент России 
Дмитрий Медведев, об этом шла речь 
и во время праздничных мероприятий 
в Сухуме.

— В некоторых интернетовских 
СМИ промелькнуло сообщение о 
том, что, по большому счету, Рос-
сия проигнорировала юбилей 
провозглашения независимости  
Абхазии…
— Как человек, приглашенный на это 

мероприятие президентом Абхазии и 
принявший в нем участие, скажу, что на 
празднике были делегации 18 россий-
ских регионов (большинство во главе с 
первыми лицами), представители 
МИДа, Госдумы. В зале заседаний вы-
ступили и Юрий Лужков, и Александр 
Ткачев, и главы соседних южных регио-
нов. Предоставили слово и мне…

— О чем вы говорили на этом юби-
лее?
— Формат мероприятия, определял 

лейтмотив выступления. Начав с позд-
равлений, я говорил о войне и мире, о 
сотрудничестве и перспективах. Ну а 
закончил фразой о том, что сегодня у 
абхазских матерей, столько выстра-
давших, на лицах слезы радости. И по-
желал, чтобы Абхазия видела только 
слезы счастья,  радости за успехи 
людей, слезы веры в торжество спра-
ведливости.

— В отличие от Южной Осетии, 
где раны еще свежи, а разруше-
ния огромны, Абхазия на пути к 
завершению восстановления на-

родного хозяйства. Как вам ви-
дятся перспективы ее экономи-
ки?
— У нас на Орловщине, наверное, 

нет ни одной семьи, которая не отклик-
нулась на призыв помочь Южной Осе-
тии. Сбор средств шел в огромных мас-
штабах, только работники «Орелстроя» 
за два дня собрали и отправили в Цхин-
вал пять миллионов рублей. В Южную 
Осетию поставлялась и дорожная тех-
ника, и обширный перечень предметов 
бытового назначения. 

В Абхазии, к счастью, все уже по-
другому. Сегодня в республике сдела-
но очень много. Восстановлено желез-
нодорожное сообщение, строятся ас-
фальтовые дороги, началось строи-
тельство жилых зданий, скоро будет 
полноценно работать аэропорт. Есть 
серьезные финансовые вливания в го-
стиничный и курортный сектора. Юрий 
Лужков, к примеру, говорил о вложе-
нии 2,5 — 3 миллиардов рублей в 
строительство домов отдыха в Пицун-
де. Краснодарский край выделил 200 
миллионов на восстановление русской 
школы. Сейчас такое время, когда вы-
игрывает тот, кто успел вложить деньги 
раньше. А наибольшую активность се-
годня проявляют представители Араб-
ских Эмиратов и турецкие предприни-
матели (в Турции — миллионная абхаз-
ская диаспора). Конечно, это по-ры-
ночному, это хорошо. Но если команд-
ные высоты в инвестиционной полити-
ке будут не за нами, то мы можем в зна-
чительной мере обесценить наши по-
литические достижения. Сегодня есть 
необходимость в крупных инвестици-
ях, в выборе стратегического инвесто-
ра, близкого к государству, типа «Газ-
прома». Президент Абхазии Сергей Ба-
гапш говорил, к примеру, об исследо-
вании и освоении нефтеносного чер-
номорского шельфа у абхазских бере-
гов. Еще раз повторю: мы одержали 
военную и политическую победу, но по-
бедить в экономике — задача будуще-
го. При правильно поставленных стра-
тегических ориентирах и неукосни-
тельном выполнении задуманного она 
нам по силам.

— Вопрос к вам как признанному 
специалисту по сельскому хозяй-
ству. Каковы его перспективы в 
данном регионе?
— Долгое время аграрный сектор 

являлся основой экономики Абхазии. 
Да и сейчас его роль и значение не-
льзя недооценивать. Цитрусовые, ви-
ноград, специи и пряности, зелень — 
это именно то, что республика может с 
успехом производить и поставлять в 
Россию. Благодаря внедряемым сов-
ременным методам сельскохозяйс-
твенного производства урожаи цитру-
совых уже превысили советский уро-
вень. А ведь столько сельхозугодий 
еще не восстановлено! Вот где простор 
для инвестиции!

Сейчас пали основные преграды для 
экспорта абхазской сельхозпродукции 
— санкции и приграничные ограниче-
ния. Так что в Абхазии можно прогно-
зировать своего рода «мандариновый 
бум».     

— Большинство наблюдателей 
считает, что признание Абхазии 
явилось гарантией ее стабильно-
сти. Как вы думаете, возмож-
ность военного противостояния 
сохраняется или уже ушла в про-
шлое?
— Конечно, Россия в значительной 

мере стала гарантом независимости 
Абхазии, заключив с ней договоры о 
сотрудничестве, в том числе и в сфере 
обеспечения безопасности. Но ведь и 
абхазская армия пятнадцать лет раз-
вивалась, укрепляла обороноспособ-
ность республики. Во время недавних 
событий она доказала, что является 
серьезной боевой силой. Кроме того, 
ее серьезно укрепили захваченные у 
Грузии тяжелые  танки, самоходные 
орудия... Во время празднования 15-
летия независимости Абхазии мы ви-
дели военный парад, в котором участ-
вовала и эта техника.

В Сухуме есть и военный аэродром, 
и глубоководный морской порт, в кото-
ром могут стоять боевые корабли. Но 
нам, друзьям Абхазии, очень хотелось 
бы видеть весь этот «бронепоезд» где-
то на запасном пути. Война ушла в про-
шлое. Сейчас у абхазского народа 
новое время: время строить, любить, 
время жить…

Е.С. Строев: 
«Абхазия: время жить…»

Как уже сообщали средства массовой информации, официальная деле-
гация Орловской области  во главе с губернатором Е.С. Строевым в  конце 
сентября  в течение двух дней принимала участие в торжественных ме-
роприятиях, посвященных 15-летию независимости Абхазии. После под-
писания между Россией и Абхазией договора о дружбе, сотрудничестве и 
взаимопомощи статус некогда непризнанной республики серьезно повы-
сился. Не ограничиваясь контактами на федеральном уровне, российский 
президент рекомендовал главам регионов развивать связи с нашим новым 
союзником, поэтому в Сухум прибыли 18 делегаций субъектов Россий-
ской Федерации во главе с первыми лицами.  Кроме орловского губерна-
тора, среди них были Юрий Лужков, Александр Ткачев, руководители Ады-
геи, Башкортостана, Кабардино-Балкарии, других регионов. В мероприя-
тиях участвовали официальные лица российского МИДа, депутаты Госду-
мы.

Пригласивший Е.С. Строева на празднование Дня независимости пре-
зидент Абхазии Сергей Багапш приехал встречать орловскую делегацию в 
Сочи, а потом в течение двух дней плотно общался с нашим губернатором. 
Конечно же, наряду с руководителями Москвы, Краснодарского края и 
Башкортостана Егор Семенович выступил на торжественном заседании. 
За время небольшого выступления зал семь раз прерывал его аплодис-
ментами и дважды вставал. 

По возвращении из Сухума губернатор Орловской области ответил на 
вопросы газеты «Известия». Сегодня мы публикуем полный текст этого ин-
тервью.

Обсуждались вопросы развития соци-
ологической науки и образования, даль-
нейшего укрепления сотрудничества 
Орловской области с ведущими социо-
логическими центрами.

Губернатор поблагодарил ученых за 
их вклад в возрождение и укрепление 
позиций отечественной социологичес-
кой школы, подчеркнув, что труд россий-
ских социологов способствует упроче-
нию стабильности и согласия в обще-

стве. «Значимость социологии чрезвы-
чайно велика для понимания происходя-
щих процессов, развития государствен-
ности, выработки стратегии по дальней-
шему повышению стабильности и еди-
нения в России», — сказал Е.С. Строев.

В свою очередь Ж.Т.  Тощенко и 
В.А. Мансуров подчеркнули, что Орлов-
щина находится в числе регионов, в ко-
торых уделяется повышенное внимание 
развитию образования, формированию 

подлинно государственного мышления 
во всех сферах жизни общества. Значи-
мость сотрудничества с регионом высо-
ко оценена ведущими научно-исследо-
вательскими институтами страны.

В ходе встречи состоялось подписание 
соглашения о проведении на Орловщине 
ежегодных социологических чтений.

В этот же день в Орловской регио-
нальной академии государственной 
службы состоялись Первые российские 
социологические чтения, приуроченные 
к 50-летию создания первой отечествен-
ной социологической ассоциации и 
40-летию учреждения первого академи-
ческого социологического института.

С докладами выступили член-коррес-
пондент РАН, доктор социологических 
наук, профессор Ж.Т. Тощенко, прези-
дент Российского общества социологов, 

доктор философских наук, профессор 
В.А. Мансуров, проректор Российской 
академии государственной службы 
(РАГС) при Президенте РФ, доктор соци-
ологических наук, профессор А.И. Тур-
чинов, руководитель социологического 
центра РАГС, заведующий кафедрой со-
циологии РАГС при Президенте РФ, про-
фессор В.Э. Бойков, директор Института 
социальных проблем С.А. Боженов.

Обсуждены актуальные вопросы ис-
следования новых тенденций государст-
венного и муниципального управления, 
теоретико-методологических проблем 
государственного управления и госу-
дарственной службы, социальных техно-
логий инновационного сценария разви-
тия России и ряд других тем.

Соб. инф.

Встреча с учёными-социологами
10 октября губернатор Орловской области Е.С. Строев провел рабочую 
встречу с группой ведущих российских ученых-социологов во главе с 
членом-корреспондентом Российской академии наук, деканом 
социологического факультета Российского государственного 
гуманитарного университета, доктором социологических наук, 
профессором Ж.Т. Тощенко и президентом Российского общества 
социологов, доктором философских наук, профессором 
В.А. Мансуровым.

Наша область собрала рекордный урожай 

зерна. И, конечно, герой дня, о котором в 

первую очередь надо написать к Дню 

работников сельского хозяйства, — комбайнер. 

Звоним в облсельхозуправление, выясняем, кто 

больше всех намолотил, и — в дорогу. Среди 

победивших в областном соревновании по 

намолоту зерна — имя комбайнера Ивана 

Стурова. Сельхозпредприятие, где он работает, 

— ООО «Сангар», дочерняя структура 

«Орловской объединенной зерновой компании» 

в Колпнянском районе.


